
Cfmara Municipalde Jaguari6na
Estado de S5o Paulo

Ata da Vig6sima Segunda Sessio Ordinfria do quarto ano da D6cima Sexta
Legislatura da Cimara Municipal de JaguariCina, realizada aos sein de outubro
de dais mil e vinte, is dezoito horan e trinta minutes, na Saba das Sess6es
Vereador Reynaldo Chiavegato", da Cfmaia Municipal, localizada no EdifTcio

Municipal Dr. Sebastiio Paes de Almeida, desta cidade. Presidente Sr. Walter
Luis Tozzi de Camargo. Vice-Presidents Sra. Cfssia Murer Montagner.
Secretfrios Srs. Alonso Lopes da Silva e Cristiano Jose Cecon. Primeiramente,
foi feita a Leitura de Texts Biblico, conforms Resolugao n.' 80, de 21 de
fevereiro de 1997, sends que o Sr. Presidente proferiu o seguinte texto: Carta
aos Romanos Capftulo 12, versiculos 9 a 20: "Que vosso amor seja sem
flngimento, detestando o male aderindo ao bem. Ainai-vos lms aos outros com
amor h'atemo e, quanto ao respeito, dada qual considere os outros coma thais
merecedores. Sede esforgados, sein preguiga, fervorosos de espirito, a servigo
do Senhor. Side alegres na esperanga, pacientes na tribulag5o e perseverantes
na oragao; solidfrios dianne das necessidades dos irJnaos, acolhedoies na
hospitalidade.Abengoai os que vos perseguem; abengoaie n5o
amaldigoeis.Alegrai-vos com os que se alegram, chorai com os que
choi'am. Tends os mesmos sentimentos para com todos, sem procurar
grandezas, mas assumindo as tarefas humildes; nio vos considereis coma
sfbios. Nio pagueis a ningu6m o mal com o mal; procurai fazer o bem diante
de todos; vivei em paz com todos, se possivel, enquanto depends de v6s. N8o
fagais justiga coin as pr6prias lnaos, carissimos, mas dcixai agir a ira de Deus,
pols este escrito: 'Sou eu que farei justiga, eu 6 que retribuirei ', diz o
Senhor. Ao contrario, 'se teu inimigo tem rome, df-the de comer; se tem cede,
df-the de beber; fazendo isso, duntarfs brasas sobre sua cabega '. Nio te deixes
veneer pele mal, mas venue o mal coin o bem". A seguir, o Sr. Presidente
determinou a feitura da chamada, onde fbi anotada a presenga dos seguintes
Srs. Vereadores: Alonso Lopes da Silva, Alfredo Chiavegato Nets, Angelo
Roberto Torres, Cfssia Murer Montagner, David Hilfrio Nato, Jose Muniz,
Luiz Carlos de Campos, Rodrigo da Silva Blanco e Walter Luis Tozzi de
Camargo. Ainda estavam ausentes da Sess5o os Srs. Inalda Lucio de Barron
Santana, Romilson Nascimento Silva e Tail Camellini Esteves. Deixou de
comparecer o Sr. Cristiano Jose Cecon. Constatando ntlmero regimental, o Sr.
Presidente, proferindo as seguintes palavras: "Sob a protegao de Deus iniciamos
os nossos trabalhos", declarou aberta a Sessao, dando initio ao Expediente
Primeiramente, foi colocada em Votag5o a Ata da Sessio Ordinfria anterior, a
qual foi aprovada por unanimidade de votos polo Plenfrio e assinada pda
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Mesa. A seguir, o Sr. Presidente detellninou a leitura da Materia Constants do
Expediente: pda order, pediu a palavra o Sr. Angelo Roberto Torres que,
baseado no Art. 213, 111 do Regiments Intemo, apresentou requerimento verbal
solicitando que fosse dispensada a leitura da materia oriunda do Poder
Executivo Municipal, dos Projetos, dos Requerimentos, das Indicag6es e da
l\4ogao dos Srs. Vereadores, e das Correspond6ncias de diversos, lendl-sc
apenas as elnentas, homo constatavam na pauta; eln discussio e votagao, foi o
sequel'imento aprovado por unanimidade de votes. A seguir, do Senhor Prefeito
foram ladas as ementas dos seguintes oficios: I. Oflcio SEGOV n ' 00529/2020
solicitando prorrogagao do puzo para resposta ao Requerimento n ' 124/2020
do Sr. David Hilfrio Neto referente ao envio de c6pias de contratos de diversas
empresas que atuaram no Municipio de JaguariOna, no perlodo de 2017 a 2020;
2. Oflcio SEGOV n ' 00530/2020 solicitando prorrogag5o do puzo para
resposta ao Requerimento n ' 125/2020 do Sr. Alonso Lopes da Silva refer'ante a
informag6es sabre a Lei Amir Blanc, de auxilio ao Setor Cultural, entre outras
coisas; 3. OfTcio SEGOV n ' 00531/2020 solicitando prorrogagao do puzo para
resposta ao Requerimento n ' 126/2020 do Sr. David Hilfrio Nato referente a
c6pia de Portaria de nomeagao do Comity Gestor e/ou Administrative da
JaguarPrev em vig6ncia; 4. Oflcio SEGOV n ' 00532/2020 solicitando
proj'rogagao do puzo para resposta ao Requerimento n ' 127/2020 do Sr. David
Hilfrio Nero referente a c6pia do estudo e roteiro detalhado (ponto a ponte) de
rotas e/ou trechos das linhas de transports escolar que definiram a
quilometragen] base para a contratagao de empresa de prestagao de servigos de
transporte escolar -2017/2020; 5. OHcio SEGOV n ' 00533/2020 solicitando
prorrogagao do puzo para resposta ao Requerijnento n ' 128/2020 do Sr. David
Hilfrio Neto referente a c6pia atualizada da longa vista e lila de espera da
creche, bem coma crit6rio adotado para distribuigao de novak vagas; 6. Oflcio
SEGOV n ' 00534/2020 solicitando prorrogagao do puzo para resposta ao
Requerimento n ' 129/2020 do Sr. David Hilfrio Neto referente a c6pia das
deliberagaes do Comit& administrativo e/ou Gestor das anflises de riscos de
investimentos e aportes financeiros eln Fundos de Investimentos feita por
consultoria especializada prestadora de servigo da JaguarPrev; 7. OHcia
SEGOV n ' 00535/2020 solicitando prorrogagao do puzo para resposta ao
Requerimento n ' 130/2020 do Sr. David Hilfrio Nato reference a c6pia das
notas fiscais emitidas de 2017 a 2020 pdas empresas prestadoras de servigos de
Transports Escolar; 8. Oficio SEGOV no 0536/2020 solicitando prorrogagao do
puzo para resposta ao Requerimento n ' 131/2020 do Sr. David Hilfrio Nero
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referente a c6pia de contratos das atas de registry de pregos e/ou licitag6es de
hortifrutigranjeiros e generis aliJnenticios de 2017 a 2020; 9. Oficio SEGOV n '
00537/2020 solicitando prorrogagao do puzo para resposta ao Requerimento n '
132/2020 do Sr. Walter Luis Tozzi de Camargo referente a informag6es
relatives a aplicagao de isengao de IPTU aos im6veis tombados e inventariados
no Mtmicipio; lO. OHcio SEGOV n ' 00538/2020 solicitando prorrogagao do
puzo para resposta ao Requerimento n ' 133/2020 do Sr. Walter Luis Tozzi de
Camargo solicitando ao CONPHAAJ, a Par6quia de Santa Maria e a Diocese
de Amparo informag6es relativas ao restauro da lgreja Centenfria de Santa
Maria; ll. Oficio SEGOV n ' 00539/2020 solicitando prorrogagao do puzo
para resposta ao Requerimento n ' 134/2020 do Sr. Walter Luis Tozzi de
Camargo referente a informag6es relativas ao pagamento do adicional de
periculosidade dos Vigias e Vigilantes Patrimoniais da Prefeitura de
Jaguariana; 12. Oficio SEGOV n ' 00540/2020 solicitando prorrogagao do
puzo para resposta ao Requerimento n ' 135/2020 do Sr. Walter Luis Tozzi de
Camargo referente a informag6es sobre o encaminhajnento, neste ano, de
projeto de [ei re]ativo ao ]tEF]S; 13. Oficio SEGOV n ' 00541/2020 acusando
o recebimento do Requerimento n ' 136/2020 do Sr. Rodrigo da Silva Blanco
solicitando informag6es se existe um projeto em tramitagao nessa Prefeitura
para regularizar a documentagao de toda a area que abrange o Loteamento
Recanto Camanducaia, para que os proprietfrios possam registrar escritura dos
terrenos la comprados ap6s o ano de 19801 14. OfTcio SEGOV n ' 00542/2020
acusando o recebimento do Requerimento n ' 137/2020 do Sr. Rodrigo da Silva
Blanco solicitando informag6es em que base este o Processo para registrar as
Escrituras POblicas das propriedades do Residential Arco Iris (com c6pia para
o Cart6rio de Registry de Im6veis de Jaguariana); 15. OfTcio SEGOV n '
00543/2020 acusando o recebimento do Requerimento n ' 138/2020 do Sr.
Alonso Lopes da Silva solicitando infollaaag6es do porque nio 6 feita a }'etirada
de lixo das lixeiras na Praia do lotealnento Reserva da Barra, polos coletores de
pixo; 16. Oficio SEGOV n ' 00544/2020 acusando o recebimento do
Requerimento n ' 139/2020 do Sr. Angelo Roberto Torres solicitando
inforlnag6es do ]notivo da retirada do container de lixo do portal da Fazenda da
Barra; 17. OHcio SEGOV n ' 00545/2020 acusando o recebimento do
Requeritnento n ' 140/2020 do Sr. Angelo Roberto Torres solicitando
informag6es do motive do atraso da implantagao da iluminagao publica no
bairro Aguas do January; 18. Ofrcio SEGOV n ' 00546/2020 acusando o
recebimento do Requerimento n ' 141/2020 do Sr. Alonso Lopes da Silva
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solicitando informag6es se ha estudos para legalizar os im6veis que eram
comerciais e foram transformados em residenciais; 19. OfTcio SEGOV n '
0547/2020 acusando o recebimento das seguintes Indicag6es n's 137/2020 do
Sr. Angelo Roberto Torres; 136/2020 da Sra. Cfssia Murer Montagne] e
135/2020 da Sra. Inalda Lucio de Barros Santana; 20. Oficio SEGOV n '
00558/2020 dandy resposta ao Requerimento n ' 136/2020 do Sr. Rodrigo da
Silva Blanco solicitando inforinag6es se exists um projeto em tratnitagao nessa
Prefeitura para regularizar a doculnentagao de toda a area que abrange o
Loteamento Recanto Camanducaia, para que os proprietarios possam registrar
escritura dos terrenos la comprados apes o ano de 1980; 21. Oflcio SEGOV n '
00559/2020 dando ]esposta ao Requerimento n ' 137/2020 do Sr. Rodrigo da
Silva Blanco solicitando informag6es eJn que Ease este o Processo para registrar
as Escrituras PQblicas das propriedades do Residential Arco Iris (com c6pia
para o Cart6rio de Registro de Im6veis de Jaguari(tna); 22. Oficio SEGOV n '
00560/2020 dandy resposta ao Requerimento n ' 141/2020 do Sr. Alonso Lopes
da Silva solicitando informag6es se ha estudos para legalizar os im6veis que
Cram comerciais e foram transforjnados ejn residenciais; 23. OfTcio SEGOV n '
00561/2020 dando resposta ao Requerinlento n ' 138/2020 do Sr. Alonso Lopes
da Silva solicitando infomiar porque nio 6 feita a retirada de lixo das lixeiras na
Praia do loteamento Reserva da Barra, polos coletores de pixo; 24. Oficio
SEGOV n ' 00562/2020 dandy resposta ao Requerimento n ' 139/2020 do Sr.
Angelo Roberto Torres solicitando informar qual o motivo da retirada do
container de lixo do portia da Fazenda da Barra; 25. Oflcio SEGOV n '
00563/2020 dandy resposta ao Requerimento n ' 140/2020 do Sr. Angelo
Roberto Torres solicitando infonnar qualo motive do atraso da implantagao da
ijuminagao publica no bairro Aguas do January; 26. Oficio SEGOV n '
00564/2020 dando resposta ao Requerimento n ' 125/2020 do Sr. Alonso Lopes
da Silva solicitando infonnag6es sabre a Lei Amir Blanc, de auxilio ao Setor
Cultural, entry outras coisas; 27. Oficio SEGOV n ' 00565/2020 dandy resposta
ao Requerimento n ' 135/2020 do Sr. Walter Luis Tozzi de Camargo solicitando
in6onnag6es sabre o encaminhamento, neste ano, de projeto de lei relative ao
REGIS. A seguir, foram lidas as ementas das seguintes proposituras dos
Senhores Vereadores: Projetos: 1. De Leidos Srs. Jose Muniz, Angelo Roberto
Torres, Cfssia Murer Montagner, Walter Luis Tozzi de Camargo, Alonso
Lopes da Silva, Romilson Nascimento Silva e Inalda Lucio de Barros Santana
que altera e acresce parfgrafos ao artigo 2' da LeiMunicipal n ' 2.153, de 17 de
junho de 2013, que disp6e sobre a instalag5o de inedidores de agua, nas formal
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que especifica e da outras provid6ncias, modificada pda Lei n ' 2.644, de 06 de
novembro de 2019; 2. De Decreto Legislative do Sr. Jose Muniz que disp6e
sabre a concessio de titulo de "Cidad5o Jaguariunense", ao Senhor William de
Souza Silva, depots de lidos foram os ]nesjnos encaminhados para as
Comiss6es Perinanentes, para parecer; Requerimentos: 1. Do Sr. Angelo
Roberto Torres Neguita Torres solicitando a Empresa ALL America Latina
Logistica S/A, providenciar, com urg6ncia, o concerto da ponte sob a linha
ferrea, no Bairro Tanquinho, pr6ximo ao Rancho Oasis, Condominio Calif omia
e Cerdlnica Takemassa (coin c6pia para o Executivo Municipal); 2. Da Sra.
Cfssia Murer Montagner solicitando ao Executive Municipal o detalhamento a
respeito da ocorr6ncia registrada pda Policia Militar Ambiental, com o
acionamento da Policia Federal, na manhg do Qltimo dia 22 de setembro, que
trata do embargo de area particular devido iextragao irregular de min6rios e
argila, a16m da derrubada de frvores nativas. Indicag6es: 1. Do Sr. Angelo
Roberto Torres Neguita Torres solicitando ao Executive Municipal poda da
frvore na rua Bemardino, pr6ximo ao nQmero 1.916, na Vila 12 de Setembro ll;
2. Do Sr. Angelo Roberto Torres Neguita Torres solicitando ao Executivo
Municipal que ao denominar nomes de mas e/ou logradouros pablicos, deja
lembrado do noms do Sr. Irineu Alves Felippe; 3. Do Sr. Jose Muniz
solicitando ao Executivo Municipal consti'ugao de uma lotnbada na rua Padre
Antonio Joaquim Gomes, defronte a casa de n ' 564, no Jardim Europa; 4. Do
Sr. Angelo Roberto Torres - NeguiLa Torres solicitando ao Executive Municipal
construgao de ujna lombada na rua Maranhao, no Bairro de Guides, pr6ximo a
ponte do Camanducaia; 5. Do Sr. Angelo Roberto Torres - Neguita Torres
solicitando ao Executivo Municipal construgao de uma rotat6ria no cruzamento
da Avenida Pacifico Moneda com a rua Maranhao; 6. Da Sra. Inalda Lucio de
Barros Santana Inalda Cabeleireira solicitando ao Executivo Municipal para
que deja canalizado o c6rrego na rua Amazonas, iniciando em frente ao n ' 2.342
at6 a UBS, na Vila 12 de Setembro; 7. Da Sra. Inalda Lucio de Barros Santana

Inalda Cabeleireira solicitando ao Executivo Municipal corte de uma frvore
na rua Eduardo Tozzi, em 6'ence ao n ' 1.988, na Vila 12 de Setembro; 8. Do Sr
Alonso Lopes da Silva - Silva solicitando ao Executive Municipalprovidenciar
a iluminagao na area aberta em frente is resid6ncias existentes pr6ximas a
Cerfmica Cano, na Avenida Pacifico Moneda, altura do nOmero 2000, no
bairro Vargeao; 9. Do Sr. Alonso Lopes da Silva - Silva solicitando ao
Executivo Municipal colocagao de ulna cobertura de um ponte de 6nibus na
altura do n6mero 2000, na Avenida PacfHico Moneda, no bairro Vargeao; lO
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Da Sra. Inalda Lucio de Barris Santana Inalda Cabeleireira solicitando ao
Executive Municipal consertar o portal da quadra de esportes, na Estrada
Judite dos Santos Pinto, em frente ao Condolninio Jaguariana 11, Bairro
Cruzeiro do Sul; 11. Da Sra. Inalda Lucio de Barros Santana Inalda
Cabeleireira solicitando ao Executive Municipal fazer calgada na continuagao
da rua Mario Sales Filho, no bairro Jardim Primavera, conforms cspecifica.
Mogao do Sr. David Hilirio Nato de congratulag6es e louvor ao Sr. Tiago Luiz
Mariano Zerbo, Sindico do Condoininio Recanto January e a todos os deus
moradores, por dispor o uso do poq;o que se localiza nas areas internal do
condominio para abastecimento da Redo de agua do Municipio. A seguir, foram
lidas as ementas das seguintes correspond6ncias de Diversos: I. Oficio SEJEL
n' 252/2020 -- DE-jef do Sr. Rafaelda Silva Blanco, acusando o recebimento da
M.ogao n ' 048/2020 do Sr. Walter Luis Tozzi de Camargo de congratulag6es e
louvor aos responsaveis atuantes no Projeto "Dia do Professional de Educagao
Fisica" que se comejnora no dia Primeiro de Setembro de dada ano; 2. Oficio n '
227/2020 do Oficial de Registro de Im6veis, Titulos e Documentos, Civil de
Pessoa Juridica e Civil das Pessoas Naturais e de Interdig6es e Tutelas da cede
da Comarca de Jaguariana/SP dando resposta ao Requerimento n ' 137/2020 do
Sr. Rodrigo da Silva Blanco solicitando ao Executive Municipal informar em
que Case este o Processo para registrar ' as Escrituras PQblicas das propriedades
do Residential Arco iris (com c6pia para o Cart6rio de Registry de Im6veis de
Jaguariana); 3. Oficio n ' 91/2020 do Promotor de Justiga da 333' Zona Eleitoral
de Pedreira, dando resposta ao Requerimento n ' 023/2020 do Sr. Walter Luis
Tozzi de Camargo solicitando ao Minist6rio PQblico Eleitoral da 333' Zona
Eleitoral de Pedreira informag6es quanto is medidas a serum adotadas para o
combate da "Fake News" nests ano electoral; 4. Mensagem do Presidents da
Asseinb16ia Legislative do Estado de S5o Paulo Cau6 Macris (via email),
encaininhando Requerimento n ' 1198/2020 do Deputado ltanlar Borges
congratulando Jaguariana polo seu aniversfrio em 12 de setembro; 5.
Mensagem do Presidente da Assemb16ia Legislativa do Estado de Sio Paulo
Cau6 Macris (via email), encaminhando Requerimento n ' 1240/2020 do
Deputado Gil Diniz congratulando Jaguariana pele seu aniversfrio em 12 de
setelnbro; 6. Mensagem do Presidents da Assemb16ia Legislativa do Estado de
Sio Paulo -- Cau6 Macris (via email), encaminhando Requerimento n '
1237/2020 da Deputada Valeria Bolsonaro congratulando Jaguariana pele seu
aniversgrio em 12 de setembro; 7. Processo n ' 015/2020 Finangas e
Contabilidade da Cimara Municipal de Jaguariana, referente ao balancete
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mensal relativo a Receitas e Despesas da Prefeitura Municipal de Jaguariana de
agosto/2020; 8. Processo n ' 016/2020 Finangas e Contabilidade da Cfmara
Mtmicipal de Jaguariana, referente ao balancete }nensal relative a Receitas e
Despesas da C&mara Municipal de Jaguariana de agosto/2020; 9. Comunicado
do Funds Nacional de Sa6de (via http://portalfns.saude.gov.for/) comunicando
liberagao de recursos para o Municipio de Jaguariana, no m&s de setelnbro de
2020, no valor de R$ 1.140.913,92 10. Oficio 21/2020 da Diretora Regional-
SindSaQde do Sindicado dos Trabalhadores PQblicos da SaQde do Estado de

Sgo Paulo, pedindo apoio no combate a aprovagao do Projeto de Lei n '
529/2020, que tramita na Assembleia Legislativa do Estado de Sio Paulo, que
estabelece medidas voltadas ao juste Htscal e ao equilibrio das contas pOblicas
e da provid6ncias correlatas. A seguir, o Sr. Presidents colocou em votagao as
seguintes Proposituras, coinunicando que se houvesse desqo de discussao,
deveriam proceder de acordo com o Art.154, alinea anita, do R.I., alterado
pdas Resolug6es n's 63 e 91: 1. Requerimento do Sr. Angelo Roberto Torres --
Neguita Torres solicitando a Empresa ALL Ain6rica Latina Logistica S/A,
providenciar, com urg6ncia, o concerto da ponte sob a linha ferrea, no Bairro
Tanquinho, pr6ximo ao Rancho Oasis, Condoininio California e Cerimica
Takemassa (com c6pia para o Executive Municipal), em votagao foio mesmo
aprovado por unanimidade de votes; 2. Requerimento da Sra. Cfssia Murer
Montagner solicitando ao Executivo Municipals detalhamento a respeito da
ocorr6ncia registrada pda Policia Militar Ambiental, com o acionamento da
Policia Federal, na manhi do Oltimo dia 22 de setembro, que grata do embargo
de area particular devido a extrag5o irregular de min6rios e argila, a16m da
derrubada de arvores nativas, em votagao foio meslno aprovado por
unanimidade de votes; 3. Mogao do Sr. David Hilfrio Neto de congratulag6es e
louvor ao Sr. Tiago Luiz Mariano Zerbo, Sindico do Condominio Recanto
Jaguary e a todos os seus moradores, por dispor o uso do pogo que se localize
nas areas internas do condomfnio para abastecimento da Rede de aqua do
Municipio, em votagao foia mesma aprovada por unanimidade de votes. A
seguir, o Sr. Presidente deixou livre a palavra aos senhores Vereadores que
quisessem fazer uso por sate minutos e cinquenta segundos, seguindo ordein de
inscrigao em livro, sem apartes confonne $ 3' do Art. 154 do R.I., versando
sabre Tomas Livres: Pda ordem, fez uso da palavra o senhor Angelo Roberto
Torres que, depois de cumprimentar a todos, disse que, naquela nolte, ele
destacava if os requerimentos e indicag6es, destacou o requerimento da ponte
da linha Nrrea que ligava o bairro Tanquinho ao Rancho Oasis, ao Condominio
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California, Takemassa, ponte aquela que estava deteriorada ha vfrios ands e
que ele ja havia cobrado junta a Secretaria de Obras da Prefeitura, tamb6m,
para providancias que fossem tomadas naquela regiao, e cobrar a Empresa
VLL, para o reparo ngo s6 naquela mas, tamb6ln em today as pontes da linda
f6rrea que atingia o municipio de Jaguariana; disse que estava mais uina vez la
pedindo a colaboragao, o apoio para as demandas que tinha solicitado,
principalmente, na questao de lampadas queimadas; estavam com problelnas na
Roseira de Baixo e de Cima e recebiam as informag6es de que ida ser feito,
mas os dias iam passando e a escuridio continuando, o municipe preocupado,
enfim... entao, ele gostaria de pedir uma atengao especial para as Secretarial
Competentes que respondiam aquela Pasta, pal'a que executassem aquelas
obras, executassem aqueles servigos que, aos olhos doles, Cram coisas
pequenas, coisas rapidas para serum feitas, enfim, ele labia que a cidade
cresceu, a cidade toda para estar f azendo mas, ele ia questionar aquilo tamb6m;
falou que recebeu uma resposta, naquele dia, sobre a cagamba que tinha la na
Fazenda da Barra e ele esperava ujna solug5o para aquilo tamb6m; questionou
de uma coisa que o chamou muito a atengao, que ele tinha passado, naquele dia,
com a ibid dole no Centro de Especialidades, que ela passava la com o doutor
Roberto, que era um m6dico super banana, super descontraido e que ele passou
a conhecer, naquele moinento presence, que ele foi passar la com a mie dole e
era ujn in6dico brincalhao, e ele aguardando com a mie dole para ela ser
chamada, o que Ihe chamou a atengao era a doutora Karen, ele achava que era
aquele o name deja e ele queria at6 mandar uln abrago tamb6m, e ela chamou
cinco pessoas na sequ6ncia, as cinco pessoas nio foram, simplesmente nio
foram, e pessoas, ds vezes, aguardando um encaixe, entao, era difTcil,
exclamou; muitas vezes, gente que dependia do servigo de Sa6de Municipal, e
ele sempre f alava if que o uso do servigo municipalera de primeira, os m6dicos
de grander hospitais passavam por Jaguariana, atendendo no Hospital, entao,
para que terem ujn conv&nio, se no Municipio tinha um atendimento de outros
conv6nios, tamb6m, e, is vezes, a pessoa ficava aguardando um encaixe s6
para poder ser atendido e, is vezes, a pessoa marcava e nio ia, nio avisava,
entao, s6 mesjno para deixar registrado naquela Casa, porque muitas vezes era
questionado nas mas porque nio tinha vaga, ngo conseguia e, is vezes,
acontecia aquele tipo de situag5o; a seguir, estendeu if seu abrago a todos da
area da Sa(tde e parabenizou polo excelente trabalho que vinha sends feito na
cidade; parabenizou o Pre6eito Gustavo e, em nolte dele, cumprimentar todos
os prefeitos amigos, porque naquele dia, sets de outubro, colnemorava o Dia do
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Prefeito; mandou um abrago para o pai do Fred, o Tarcisio, porque, coma dizia,
merecia a comemoragao, entao, ficava la o abrago dole a todos; desejou mats
uma vez boa noite; em seguida, maria uso da palavra a senhora Cgssia Murer
Montagner que a passou; fez uso da palavra o senhor David Hilfrio Nero que
cumprimentou todos, dizendo que ele s6 estava levando inais uma reclamagao
da populagao que, naquele dia, abrindo o computador deli, ele estava vendo
que, hf exatamente um ano atras, flzeram uma reclamagao, naquela Casa, sabre
a questao da malta de agua e andando pelts bairros do Nassif. Capelas do Santo
Antonio, Floresta, Bom Jardim, aquela populagao passando a mesjna
dificuldade todos os dias; disse que aquela Casa jf tinha aprovado, ja tinha
colorado em Orgamento tr6s milh6es para ser feito uma nova Estagao de
Tratamento de Aqua e nada foi feith; foiaprovado empr6stimo e nada foi feith,
e estavam falando que a cidade, com o recurse que tinha, deixar a populagao
sem agua era totalmente malta de planejamento e organizagao com o dinheiro
pablico; nio tinha cabimento, era um probleJlaa que a populagao jf vinha
enfrentando ha um bom tempo e nio era feito absolutamente nada; naquele
momento, ejn v6spera de eleigao, mais uma vez escutava que ida ser feith ullla
Estagao de Tratamento de Agua s6 que, no ano corrente, des nio entregarain
uma estagao nova porque qualquer construgao levava maid do que sets meses
para poder ser realizada, entao, el'a uma indignagao, nio s6 dele mas, daquela
Casa; ja tinha sido cobrado, n5o s6 em v6spera de eleigao, foi cobrado em
diversos outros antes anteriores e a populagao de diversos bairros de Jaguariana
passando uma dificuldade sem fim; disse que s6 quem n5o tinha aqua em casa
labia do que ele estava dizendo e o que as pessoas estavam enfrentando; era um
desrespeito, entao, ele pedia mais uma vez, fazia um apelo naquela Casa para
que fosse investido no tratamento de agua de Jaguariana, porque Jaguariana
tinha tr6s rios e a fgua des sabiam que tinha e o que estava faltando era
organizagao e planqamento; era maid um desabafo pdas pessoas que estavain
em casa naquela noite os assistindo e vendo o que estava passando e ele ida
continuar cobrando, ele era Vereador at6 trinta e um dezembro e ida continuar
cobrando at6 o Qltimo dia porque nio tinha cabimento o que o povo da cidade
estava passando; agradeceu a todos e desdou, novamente, boa noite; a seguir,
fariam uso da palavra os senhores Inalda Lucio de Barris Santana, Jose Munoz,
Luiz Carlos de Campos, Rodrigo da Silva Blanco e Rolnilson Nascimento Silva
que a passaram; em seguida, fez uso da palavra a senhora Tais Camellini
Esteves que, depois de cumprimentar a todos, disse que ela s6 queria esclarecer
uma coisa que estava acontecendo, que tinham alguns municipes, mandando
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mensagem para ela, a respeito da conte de agua do Fontanella; o pessoal
perguntou para ela, se era verdade que os fomecedores de fgua estavam
pedindo para o Prefeito fechar e aquilo era mentira, deveria ser por
aglomeragao, alguma coisa naquele sentido, mas des, fbrnecedores de aqua,
nio pedirain nada daquilo e as pessoas estavam indo perguntar para ela; ela
achava que at6 o Fred uma vez pediu uma anflise de aqua mas, aquilo era judo
mentira; agradeceu a todos e desejou boa nolte mats uma vez; em seguida, fez
uso da palavra o senhor Alfredo Chiavegato Nets que, depots de cumprimentar
a todos, disse que ele gostaria, tamb6ln, de tocar eln um assunto que foi
debatido pele Vereador David com relagao a malta de agua no Municlpio e que o
noire Vereador mencionou, muito beta, vfrios bairros que estavam soh'endo
aquela malta de aqua e era inadmissivelem uma cidade coma Jaguariana, que se
dizia que tinha planejainento, n8o ter tide, em tempo habil, feith aquele
planejamento, sabendo que as condig6es climfticas do Pals estavam mudando
muito e que a malta de fgua seria eJbinente, entfio, era muito necessfrio o
investimento e des aprovaram, naquela Casa, e ele tele tajnb6m a oportunidade
de aprovar um empr6stimo sabendo que aquino seria feito o quanto antes e nio
foi, porque des necessitavam daquela infra estrutura, principalmente, na
geragao de aqua potavel para a populagao e des estavam vendo a demanda nos
bairros aumentando e com aquele valor que estavam observando, nio tinha
como estar em casa e nio consumirem fgua; disse que o que o deixou
preocupado ao bongo daquela semana, ele recebeu um comunicado das
empresas que administravam condolninios industriais em Jaguariana e todos os
condomfnios foratn notiHlcados extrajudicialmente a fecharem a agua a partir do
dia dais de outubro at6 o dia cinco, pronogaveis at6 o dia alto e que a Prefeitura
foi para fechar a fgua daqueles condomfnios, ja fechou anteriormente, ele ja
tinha ditz la em uma reunigo da Cfmara e, naquele momento, novamente, e s6
ndo fecharam porque des ingressaratn na Justiga concedendo uma laminar,
dizendo que, se a Prefeitura fechasse a agua, ela teria uma multa difria para
pagan is einpresas por prquizos; ele recebeu a noti$1cagao e a noti6lcagao nio
era assinada por ningu6m do Departainento da Prefeitura e o pessoal foils nas
empresas, houve um buchicho para que aquilo nio acontecesse e CIGS estavam
ejp uln perl odo p6s pandemia, a retoJnada da economia, des sabiam que as
empresas estavam contratando, as indQstrias de Jaguariana estavam
contratando, des sabiam que a maioria das indQstrias estavam com a
capacidade dada vez maier para poder atender a demanda, a demanda por
produtos e servigos, inclusive estava aumentando demais, ele labia que estava
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f altando materia prima eln vfrias atividades econ6micas da Cidade para dar
continuidade ao trabalho daquelas empresas e a aqua era vital para o
desenvolvimento de qualquer parte fabrile os empresarios estavam comentando
que, realmente, aquele tips de atitude nio era digno de Jaguariana, nunca
aconteceu aquilo, afastando doles a vontade de investir mais no municipio;
disse que ele estava com o documents que foi encaminhado das empresas que
representavam aqueles condominios industriais e a preocupagao era se ida
investor maid em Jaguariana ou nio ida, e des estavam falando, debatendo em
um momento eleitoral, a retomada do crescimento, a economia do Municipio e
ales viam que aquela questao de malta de agua, ele sabia o que refletia no dia a
dia da comunidade; is vezes, um rodizio era necessfrio porque sabiam que a
emin6ncia da malta de aqua estava if, e tinham fgua nos recursos hidricos, sim,
e teriam de ter mais capacidade de ter captado maid, mas, ngo flzeram, entao,
ele achava que a consci6ncia de coda um prevalecia, ]nas a pessoa agir
arbitrariamente, it la e fechar, porque fecharam os registros de aqua, as
empresas ficaram fechadas sein dias, todd mundo teve de comprar fgua para
poder usar a atividade fabril naquele periods; pensando nisso, ja tomaram a
iniciativa de ingressar na Justiga, homo ]'nesmo disse, e s6 nio fecharam,
novamente, porque tinham uma laminar, mas foram la fecharain um pouch o
registro, a agua tinha pouca pressao, ja nio subia na caixa, entao, des estavam
falando de empregos, e se nio tomassem cuidados, se aquelas pessoas nio
estivessem no local de trabalho no moments cerro, fatalmente estarialn em
casa, e tamb6m consumirain aqua, dai era uln ciclo que nio tinha jeito, sein
contar que precisavam trazer investimento e aquele papo junto ao empresariado
nio cara bem para JaguariOna, num moinento coma aquele; entao, ele pediria a
sensibilidade da Administragao, des mesmos que executaram aquele pedido de
empr6stimo, des sabiam que aquilo era preciso ser feito e daquilo que foi
demonstrado para des, que a Qnica possibilidade de fazer aquele investimento
serif atrav6s do financiamento e des aprovaram, ele esperava que os recursos
chegassein o quanto antes e as obras fossem executadas o quanto antes, porque
maid quatro ou cinco moses, se des estivessem naquela condigao climatica, ida
ficar diflcil, porque tinham aquela questao febrile todo mundo poderia falar
que se fbchava da etnpresa, a empresa tinha de comprar agua, tudo bem, mas
acabava amanh5 ou depois, pensando bem naquilo que seria maid necessario,
ida investor onde, e serra melhor investir eln outro lugar, nio investir aqui mais,
porque nio tinha condig6es de ter fgua e agua era inevitavel, tanto para
residCncia quando para o com6rcio; disse que viu que o nobre Vereador fez ulna

12



'H:©#

① Cfmara Municipal de JaguariQna
Estttdo de S:io Paulo

mogao parabenizando o condomfnio Recanto do Jaguary, a respeito de ter
cedido a agua que tinha naquele pogo para as redes pablicas; comentou que
aquele pogo ja tinha side feith ha muito tempo, des ja alertaram no ano passado
que tinha aquele pogo, que eram sessenta litros por segundo, que dada para
abastecer todd aquele condominio mats os condoibinios que existiam if na
baixada do Vargeao e aquilo foi feith recenteinente e minimizou o problema de
malta de agua naquela regiao; a fgua que chegava at6 o Nassif descia
rapidamente para aqueles bairros, porque a demanda era eminente e rapida,
Cram, aproximadamente, dual mil inoradias naquela regiao, entao, aquele pogo
foi para amenizar o pi'oblema da malta de agua, porque foi exigido da elbpresa a
contrapartida, s6 que nio fizeram a interligagao na redo, porque para fazer um
empreendimento coma aquele a Prefeitura era obrigada a fomecer uma certid8o
que ela tinha de ter aqua disponivel na cede, e talvez fizeram a certidio e fgua
tinha mesjno e a fgua do pogo que foi perfurado nio tinha side interligada e,
kinda bem que o condominio if se sensibilizou e tinha a extragao, correu atlas,
fez a interligagao, sen5o o problema coin a malta de fgua no ano corrente, disse
ao Presidents, ida ser muito violenta; des sabiam homo estava aquino, e que
nio tivesset-n davida, mas teriam if uma grande parcela do Rinaldi, Europa,
Nassif. Zambon, todos os condominios la embaixo, Panini, todd lnundo
cobrando delis algo imediato, porque nio dava para viver sem aqua, ainda maid
em uma cidade coma Jaguariana, com o Orgamento que tinha e com aquilo que
sempre pensaram que era o planqamcnto, aquino ja deveria ter fido prograinado
e, de uma certa forma, amenizado; entao, ele pedia la a sensibilidade da
Administragao para que movesse montanhas para que ocorresse aquele
investimento o quanto antes, porque o povo n8o ida aguentar muito maid nao; a
reclamagao, come foi bem ditz la, era ejninente, era s6 andar naqueles bairros
mencionados e des tiveram a oportunidade de andar e a critica era muito
grande, naquela area, entao, ele pediria a todos a sensibilidade e que pudessem
cobrar o Executive para que aquelas obras acontecessem o quanto antes;
desejou boa noite a todos e agradeceu; ejn seguida, tomou a palavra o senhor
Presidente, Walter Luis Tozzi de Camargo, que, cumprimentou todos dizendo
que ele ida tocar em um assunto primeiro e depois ida falar na questao da agua,
porque ele achava que era um assunto extremamente relevante, todos viviam
um problema muito grave naquela questao; disse que queria mencionar,
inicialmente, o periods electoral que estavam vivendi, onde ele acompanhou o
pronunciamento do Presidente do TCE, recentemente, que mencionou coho
iriam ser conduzidos os trabalhos no periods eleitol'al, para minimizar, para
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tentar colnbater a questao das "fake news", a questao dos discursos de 6dio,
para combater nas redes sociais ou mesmo nos debates politicos aquele tips de
situagao que, infelizmente, estavam vendo e vivendo ha alguln tempo; disse que
ele era autor de algumas mog6es que foram encaminhadas para aqueles
poderes, uma tnogao ao Juiz Eleitoral perguntando quaid eram as medidas em
Pedreira, na Tricent6sima Trig6sima Terceira Zona Eleitoral que pertenciam, ao
Minist6rio PQblico Eleitoral, a OAB, e ele recebeu a resposta do Minist6rio
PQblico Eleitoral, naquela semana, informando das agnes que des estavain
planqando pal'a a cidade de Jaguariana, Santo Antonio de Posse e Pedreira que
pertenciam aquela Zona Eleitoral e, de inaneira bem resuinida, o que des
colocavam la, que no dia trinta de margo ja houve um estudo preparado pele
Minist6rio POblico, ja houve ujb estudo preparado polo Poder constituido
electoral em Sio Paulo, para poder, realmente, cojbbater a questao das "fake
news", ele colocava tamb6m que todos os esforgos nio iriam ser medidos para
aplicag6es penais sobre aquilo e tajnb6m as quest6es do C6digo Eleitoral mas,
o que Ihe chainava a atengao era que o artigo nano da Resolugao vinte e tr6s
seiscentos e dez, que era do TSE, colocava que "aos candidatos cabin o dever
de checar informag6es antes de divulge-las por meir de propaganda electoral,

ou sqa, a responsabilidade era do candidato", entao, tinham de tamar um
cuidado enorme com o que compartilhavam, com o que des divulgavam, coin o
que falavam, para que nio ficassem alimentando as tais "f ake news" que,
atualmente, nio era somente atacar a plataforma politica do outro, ou o proJeto
do outro ou a hist6ria politica do outro, mas, is vezes, entrava na seara da
pessoa, entrava, muitas vezes, na vida das pessoas para querer denegrir,
humilhar, ofender, entao, ele achava que aquino tinha de ser combatido, sim, if
CIGS Cram todos agentes politicos, estavam no processo eleitoral, fosse para a
esfera do Executivo ou do Legislativo; tinham duzentos e setenta e cinco
candidatos, aproximadamente, para vereadoi'es eln Jaguari6na, quatro
candidatos a prefeito, entio, era um cenirio politico bem diversificado, e ele
nio se lembrava de um cenfrio parecido com aquele nos Qltimos anos Na
cidade de Jaguariana, ele achava que era um dos Qnicos cenfrios tio amplos
homo aquele em que estavam vivendi, ent5o a preocupagao, realmente, foi
aquela, era aquela e ele esperava la estar contribuindo, divulgando informagao
homo o pr6prio TSE vinha fazendo; disse que ele ida entl'ar na questao da fgua
homo ja foi ditz tanto pele Vereador David, cano pelo Vereador Fred, e que
sabiam, sim, que aquela Casa aprovou um recurse para a construgao de uma
nova ETA, todos des la participaram daquela sessio e aquele processo da ETA
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estava avangado ]lo processo licitat6rio junta ao departamento competence;
disse que ele teve informagao, naquela manha, da Secretaria, naquele sentido,
entao, ele acreditava que terialn publicag6es acontecendo para aquele processo
licitat6rio, por6m, estavam vivendo a major estiagem dos Oltimos sessenta anon,
e aqueles eram dados que elam relatados pda pr6pria Defesa Civil; nunca
viverain uma estiagem t5o grande, as temperaturas durante o dia passam de
quarenta graus, tinha uma diminuigao do fluxo do rio Jaguary, onde captavam
uma quantidade de aqua ]nuito grande e o Sistema ARES PCJ ja alertava para o
cisco de racionamento em toda a regiao do ARES PCJ, todas as cidades que
Crain abrangidas peso PCJ; falou que a cidade de Santo Antonio de Posse ja
estava trabalhando com rodizio de agua; disse que ele viu na imprensa, naquela
sejnana, e des precisavam de investimentos, sim, e la se ele estivesse
equivocado, pediu por favor aos mais velhos para que o corrigissem, tiveram
investimentos no inicio do ano de dois mil, aproximadamente; foram os Qltimos
investimentos em captagao de aqua, investimentos em aqua, se ele nio estivesse
If, enganado com datas, s6 que a cidade ja estava, atualmente, bem avangada e
cresceu, signiHlcativamenLe, e os investimentos tinham de chegar e por isso, que
ales if votaram e pediram para que ele acontecesse; disse que era preocupante a
questao econ6mica, sim, era e que estavam vivendo p6s pandemia; naquele
moments, o senhor Alfredo Chiavegato Nato solicitou um aparte na fda do
senhor Presidente e aparte concedido, ele disse que foi investido muito em
armazenalnento de agua e redugao de perdas, em tratamento, realmente, n&o

tinha fido nos Qltimos anos mas, em redugao de perdas na rode, na troca das
redes, principalmente, do centro da cidade, foram sessenta e poucos
qui16metros, em armazenamento de fgua foi investido muito, que erajn as
caixas de agua que estavam la no Catao, enflm, s6 para esclarecimento; o
senhor Presidente continuou sua fda dizendo que por ipso que ele pediu a
ajuda doles que estavam ha maid tempo na Casa, para esclarecer, entao, tiveram
investimentos de ulna data um pouco longinqua mas, no tratamento n5o tinham
hf ujn bom tempo na cidade, e precisavam investor naquilo e falar eln
pandemia, malta de aqua, valor excessive era complicado, mas falar que tamb6m
era complicado falar de desperdicio, e n3o tinha s6 o Poder Pablico, e o Poder
PQblico tinha de fazer a sua parte, ele nio tinha dQvida e tinham de cobrar
aquilo mas, a consci6ncia tamb6jn era individual; infelizmente, viam
comportamento pda cidade que nio condiziam com a realidade que estavam
vivendi, comportamentos muitas vezes de usar da mangueira homo vassoura
hidrica para limpar, ent5o, tinham de preservar aquele recurso, porque era um
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recurso que estava Hicando escasso nos Oltimos antes; tinham diHiculdades com a
questao da agua, dada vez que o rio baixava, tinham de limpar as bombay
porque acumulava alba e aquilo tinha de interromper o processo de captag:io,
gastava aqua para limpar a bomba, entao, era uma engrenagem que tinha de
funcionar redonda. entfio, quem os acompanhavam sabia o quanto era dificil
estar em casa e ter a diftculdade de abrir a tomeira e nio ter a aqua; disse que
ele achava que la era um processo que tinha de envolver toda a sociedade, o
Poder POblico fazer, sim, a parte dole, aquela Casa cobras do Poder PCtblico

aquele trabalho, que tamb6m colaborou para que aquilo acontecesse com a
aprovagao dos recursos necessarios, mas dada um deles deveriam fazer dentro
de casa aquela fiscalizagao do banho excessivo, de usar desnecessariamente o
uso da agua pra limpeza de area extema, etc, e ele achava que aquino, sim, era
trabalhar em sociedade, aquilo, sim, era pensar na vida de dada um e do outro,
aquino era o que ele gostaria de dizer. Terminado o Expediente, o Sr. Presidente
suspendeu a sessio por 15 (quinze) minutos, conforme deterlninava o Art. 149,
Paragrafo tlnico, do Regimento Intemo. Terminado o puzo concedido, o Sr.
Presidente reabriu a Sessio detenninando a feitura da chamada, antes por6m,
registrou a presenga dos Vereadores Inalda Lucio de Barros Santana, Romilson
Nascimento Silva e Tail Camellini Esteves que chegarain na Casa durante a
leitura do Expediente do Sr. Prefeito, e n5o tinha side registrada a presenga dns
mesmos; a seguir, foi anotada a presenga dos seguintes Srs. Vereadores:
Alonso Lopes da Silva, Alfredo Chiavegato Nero, Angelo Roberto Torres,
CAssia Muter Montagner, David Hilirio Nets, Inalda Lucio de Barris Samana,
Jose Muniz, Luiz Carlos de Campos, Rodrigo da Silva Blanco, Romilson
Nascimento Silva, Tats Camellini Esteves e Walter ' Luis Tozzi de Camargo.
Deixou de comparecer o Sr. Cristiano Jose Cecon. Constatado nOtnero

regimental, o Sr. Presidente deu initio a Ordem do Dia: Primeiramente, dos Srs
Cfssia Murer Montagner, Alonso Lopes da Silva, Walter Luis Tozzi de
Camargo, Angelo Roberto Torres e Jose Muniz foi apresentado requerimento
de urg6ncia especial, para que o projeto de lei dos Srs. Jose Muniz, Angelo
Roberto Torres, Cfssia Murer Montagner, Walter Luis Tozzi de CaJnargo,
Alonso Lopes da Silva, Romllson Nascimento Silva e Inalda Lucio de Barros
Santana que altera e acresce parfgrafos ao artigo 2' da Lei Municipal n ' 2.153,
de 17 de junho de 2013, que disp6e sobre a instalagao de medidores de agua,
nas formal que especifica e df outras provid6ncias, modiflcada pda Lei n '
2.644, de 06 de novembro de 2019, fosse apreciado em Qnica discussao,
naquela sessao; em discussio e votag5o o requerimento, fbio mesmo aprovado
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por unanimidade de votos; a seguir, o Sr. Presidente designou o Vereador Jose
Munoz homo relator especial para exarar parecer ao referido projeLo, motivo
pelo qual, suspendeu a sessao; decorrido puzo necessfrio para a elabo!'agro do
parecer, o Sr. Presidente reabriu a sessao, determinando leitura do Parecer do
Relator Especial designado, bein colno a leitura na integra do projeto de lei; a
seguir, foi apreciado o Projeto de Lei n ' 035/2020, dos Srs. Jose Munoz, Angelo
Roberto Torres, Cfssia Murer Montagner, Walter Luis Tozzi de Camargo,
Alonso Lopes da Silva, Romilson Nascimento Silva e Inalda Lucio de Barron
Santana que altera e acresce paragrafos ao artigo 2' da LeiMunicipaln ' 2.153,
de 17 de junho de 2013, que disp6e sobre a instalagao de medidores de aqua,
nas formas que especifica e da outras provid6ncias, modificada peta Lei n '
2.644, de 06 de novembro de 2019 (Quorum de deliberagao: maioria silnples:
Art .49, "a" $ 1', do R.I.). Em discussao, pediu a palavra o senhor Luiz Carlos
de Campos solicitando para que fosse feita a leitura da redag5o atual que
constava da lei, s6 o artigo segundo, porque era aqullo que estava sends
mudado; o senhor Presidents solicitou ao Segundo Secretfrio para que fizesse a
leitura da lei dais mil seiscentos e quarenta e quatro de seis de novembro de
dots mil e dezenove, o artigo segundo ao qual estava sendo aiterado, onde foi
feita a seguinte leitura: "Art. 2' Para a instalagao de maid de dois medidores no
mesmo terreno, independentemente da categoria, residential, comercial ou
industrial, as construg6es deverio possuir os correspondentes proletos
devidajnente aprovados peta Prefeitura Municipal." Ternainada a leitura, em
discussao, pediu a palavra o senhor Alfredo Chiavegato Nato dizendo que, s6
pai'a esclarecimento, entao, atualmente, poderia pedir quantas ligag6es
quisesseln, era s6 pagar os pregos pablicos, nio precisaria ter projeto, n5o
precisaria ter nada? Era aquilo, perguntou, basicamente era aquilo? N5o
precisaria ter projeto, nio precisaria ter nada, era s6 pedir a ligagao da aqua, se
tivesse uma, dual, tr6s, quatro, ida elnbora? O senhor Presidente indagou se ele
estava perguntando para des responderem; o senhor Alh'edo Chiavegato Nato
disse que sim, que, basicamente, era aquilo e que o artigo segundo, a partir da
segundo lei ja poderia dias; comentou que, naquele dia, o indagaraln porque
tinha uma pessoa que estava pedindo a segunda ligag5o e a Prefeitura estava
dificu[tando para e]a so]icitar aque]a segunda ]igagao e e]e fa]ou que na ]ei ja
permitia dual sem precisar tel ' planta, era aquilo? E que, atualnlente, n5o
precisaria ter planta para nada, poderiam pedir, tr6s, quatro, cinco, era s6
aquilo, para deixar claro, at6 para a populagao ficar sabendo que poderiam pedir
a ligagao de agua do jeito que quisessem, era aquilo? O senhor Presidente

⑤
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tomou a palavra dizendo que ele queria s6 responder ao Vereador Alfredo e que
o projeto de lei previa que houvesse uma regulamentagao daquele artigo, entao,
ele deixava de existir na redagao original onde ele lilnitava dual, a terceira com
planta, passava ao Poder Executivo regulamentar, exatamente, aquela questao,
entao, estavam atribuindo ao setor colnpetente para que ele pudesse organizar
aquele processo de maneira rational at6 para que ele visse a viabilidade, muitas
vezes t6cnica, e aquilo vinha acontecendo, e que des acabaram de discutir la a
questao hidrica, acabaram de falar sabre ela e, algumas vezes, haviam
limitadores t6cnicos que iriam interferir naquele processo, porque a lei, homo
estava, ela nio levava aquele crit6rio, entao, tinham regimes que davam para
cigar tr6s ou quatro porque ela tinha uma capacidade maier de abastecimento e
tinham outras que se ligassein duas jf nio era possivel, entao, porque que des
tinham de limitar aquilo pda leie nio por regulamentagao de deal-eto, porque
quem lidava com aquilo no dia a dia era o Poder Executivo, era exatamente a
Secretaria com sous t6cnicos que poderiam avaliar aquele setter, aquela regi5o,
se comportava outras quest6es ou nao, entao, era por isso o intuito de alterag5o
da leie deixar que o Poder Executive fizesse aquele processo de uma madeira
dais t6cnica do que CIGS tinhaln colorado naquela Casa; disse que era s6 ujna
colocagao e homo ele tamb6m assinava a autoria do projeto, ele gostaria de
esclarecer; a seguir, pediu a palavra, novamente, o senhor Alfredo Chiavegato
Nets dizendo que estava Perfeito, era s6 para deixar clara a todd a populagao
que os ouvia de que quando elaborava um bairro, estimava a populagao que la
ida morar e, em ama daquela estimativa, calculava a demanda de aqua, a
demanda de esgoto, atrav6s da tubulag6es e, is vezes, tamb6m a preocupagao
da Administragao era aquilo, porque se pel'mitissem muita coisa, acabava
acontecendo, justamente, o que estava passando, um problenla de fornecimento
de agua, e mesmo que tivesse o fornecimento, is vezes, a capacidade da rode
n5o era o suficiente para atender a demanda do bairro; era s6 para deixal ' clara
aquilo, homo estavam aprovando um projeto e passando toda a decisio da parte
da Adjninistragao e para um 6rgao t6cnico, ficava bem claro que a Cfmara
queria, reallnente, deixar a possibilidade da pessoa que tinha a sua resid6ncia
com uma ou duas construg6es no mesmo terreno, solicitar maid do que dual,
tr6s ou quatro ligag6es de agua, entao, n5o ida faber maid a nenhuma legislagao
e, sim, ao corpo t6cnico da Prefeitura a possibilidade de permitir mais do que
tr6s ligag6es ou quatro eln dada lots, especificamente, sem planta, sem nada,
belo o que ele entendeu, ei8 s6 para deixar claro, para deixar esclarecido. A
seguir, em votagao o Projeto de Lei n ' 035/2020, dos Srs. Jose Munoz, Angelo
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Roberto Tones, Cfssia Murer Montagner, Walter Luis Tozzi de Camargo,
Alonso Lopes da Silva, Romilson Nascimento Silva e Inalda Lucio de Barron
Santana que altera e acresce paragrafos ao artigo 2o da LeiMunicipaln ' 2.153,
de 17 de junho de 2013, que disp6e sobre a instalagao de medidores de aqua,
nas formas que especifica e da outras provid6ncias, modificada peta Lei n '
2.644, de 06 de novembro de 2019, foia mesmo aprovado por unanimidade de
votes. Em seguida. em Segunda Discussio foi apl'eciado o Projeto de Lei n '
032/2020, do Sr. Walter Luis Tozzi de Camargo, que disp€5e sobre
denominagao de via p(tblica e da outras providencias (Quorum de deliberagao:
maioria dimples: Art .49, "a" $ 1', do R.I.). Corn emendas jf aprovadas. Em
Discuss5o e Votagao foia mesmo aprovado por unanimidade de votes. A
seguir, em Primeira Discuss5o foi apreciado o Substitutivo ao Projeto de Lei n '
009/2020, dos Srs. David Hilfrio Neto, Alfredo Chiavegato Nero, Luiz Carlos
de Campos e Tats Camellini Esteves, que disp6e sobre a proibigao do
nepotismo no fmbito dos Poderes Executivo e Legislative do Municipio de
Jaguariana (Quorum de deliberagao: maioria simples: Art .49, "a" $ 1', do R.I.).
Primeiramente, foi feita a leitura do Parecer Conjunto das Comiss6es de
Constituigao, Justiga e Redagao e de Orgamento, Finangas e Contabilidade.
Terminada a leitura do Parecer, o Sr. Presidents, Walter Luis Tozzi de
Cainargo, apresentou requerimento verbal, baseado no art. 213, Vlll, do
Regiments Interno, solicitando destaque na votagao de dada artigo do projeto
de lei em discussao; em discussio e votagao, foio mesmo aprovado por
unanimidade de votos; a seguir, do Srs. Walter Luis Tozzi de Camargo, Angelo
Roberto Torres. Jose Muniz, Inalda Lucio de Barros Santana, Cfssia Murer
Montagner, Alonso Lopes da Silva e Romilson Nascimento Silva, foi
apresentada a seguinte Emenda ModiHlcativa ao art. I' do Substitutivo ao
Projeto de Lei n ' 009/2020: "Art. I ' E vedada a nomeagao de c6njuge,
companheiro ou parente em linha Feta, colateral ou por afinidade, at6 o terceiro
grau, inclusive, da autoridade nomeante ou de servidor da mesma pessoa
juridica investido em cargo de diregao, chefia ou assessoramento, para o
exercicio de cargo em comissio ou de confianga ou, ainda, de fungao
gratiflcada na administragao publica direta e indireta em qualquer dos poderes
da Uniao, dos Estados, do Distrito Federal e dos Municipios, compreendido o
aluste mediante designag6es recfprocas, viola a Constituigao Federal." Em
Discussio a emenda, pediu a palavra o senhor Luiz Carlos de Campos
solicitando para que fosse colorado no Leno para que os Vereadores
acompanhassem a redagao que estava sendo proposta no substitutivo, para que
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acompanhassem quais eram as alterag6es propostas pda emenda; a seguir, o
senhor Presidente pediu a parte t6cnica para que providenciasse o substitutivo
para que fosse colorado no te15o e solicitou ao senhor Secretfrio para que
Hizesse a leitura do artigo do substitutivo para fazer a comparagao depois na
discussao; o senhor Luiz Carlos de Campos disse que s6 a leitura seria
suficiente, para que lessem pausadamente porque Hlcaria mais tacit; o senhor
Presidents solicitou para que fosse feita a leitura do substitutivo do projeto que
estava sendo debatido com a emenda que foi apresentada, e disse que s6 para
esclarecer a todos que os acompanhavam, quando apresentavam emendas, as
einendas Cram votadas primeiro do que o projeto, entao, por isso que tinham de
colocat a emenda inicialmente; terminada a leitura, pediu, novamente, a palavra
o senhor Luiz Carlos de Campos dizendo que ele pediria vote contririo naquela
emenda; era bom para que as pessoas que os acompanhavam de casa soubessem
que aquele proleto que des apresentaram, de autoria dos nobres Vereadores
Alfredo, David, ele e da nobre Vereadora Tais, para vigour a partir de dais anil
e vince e um, des apresentaram aquele prdeto no comego do ano, ele foi
deixado de lado, no ponte de vista dole, e houve uma corrente dentro daquela
Casa para que aquele projeto fosse votado ap6s as eleig6es, e para quem esteve
la na Qltima reuniao, ele defendeu para que se votasse antes das eleig6es,
porque se des votassem depots das eleig6es, des saberiam quem estaria if,
quem estaria na Prefeitura e se des votassem aquela emenda do jeito que foi
proposta, naquele memento, ida flcar a mesma coisa, parents de vereador
tl'abalhando, porque n8o era s6 a Administragao Direta, tinham outras entidades
que prestavam servigos la e, is vezes, o parents de vereador era contratado para
trabalhar naquelas entidades, e a redag5o que os quatro autores colocaram no
proleto de lei alcangava tamb6jn parents de vereador, do prefeito e demais
agentes politicos, na Organizagao Social Santa Maria, no CONFAB e no
CISMETRO, porque para cargo de diregao, chefia e assessorainento, entao, ele
achava que se votassem a emenda do jeito que os nobl'es Vereadores estavam
propondo ida vicar a mesma coisa que estava e ele perguntava para as pessoas
que estavam em casa, se das concordavam coma funcionava, atualmente a
Prefeitura, um monte de parente de vereador exercendo a fungao, dal ele
pensava que, daquela forma, aqueles principios que estavam na Constituigao
Federaln5o foi observado, entao, ele pediria pra os nobres Vereadores votarem
contra, des nio sabiam queen ida estar naquela Casa no pr6ximo ano, porque
todos que estavam la ou estavam disputando cargo Executive ou cargo
Legislative, des ngo sabiam quem ida estar la e aquele projeto de lei era para
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moralizar; disse que a nobre Vereadora Tais dcfendeu bastante em relagao
aquino e at6 houve uma preocupagao que des usassem daquele proleto de lei
para fins politicos e ngo ej'a aquela a intengao doles mas, da maneira que se
colocava naquele memento, des entendiam que ida deixar do jeito que estava,
entao, ele pensava que um Vereador que tinha um parents na Prefeitura, se o
Prefeito quisesse que ele votasse favorfvel a LUn projeto que o Executivo
mandou para a Casa de Leis, ele Hlcaria comprometido com o Prefeito e
acabaria votando do jeito que o Prefeito quei'ia e nio pda vontade que ele
queria; aquino tranquilo, era por isso que ele pedia pra os nobres Vereadores
que votassem contra aquela emenda, votassem a redagao originaldo prqeto que
era para de cato moralizal' e Hlcar impessoal, se a pessoa tivesse compet6ncia
para trabalhar, nada impediria que a pessoa prestasse concurso para exercer ujn
cargo na Prefeitura, entao, ele pedia voto contrfrio porque da forma que
estava... outra coisa que os Vereadores falaram era que se jf tinha samula, por
que que des iriam votar? Disse que era porque naquele projeto tinha coisa
di6el'ente, aquele projeto alcangava a organizagao social, o CONSAB, o
CISMETRO ou outras entidades que, por ventura, pudessem existir, porque a
sOmula era de doin mil e tito, era por isso que ele pedia o voto contrfrio e para
que votassem f avorfveis na redagao que estava proposta no projeto, senio ida
ficar a mesma coisa, ida vicar da mesma maneira, parente de vereador
trabalhando a vontade na Prefeitura e ele n5o achava correto aquilo; agradeceu
a todos e desdou boa nolte; em seguida, pediu a palavra o senhor Alfredo
Chiavegato Nets dizendo que ele gostaria de dar sua opiniao com relagao
aquele artigo, apesar da emenda apresentada, ele acreditava que o artigo que jf
contejnplava a lei, o substitutivo, ele estava maid clara coin relag5o aquilo que
estavam propondo, com relag5o ao nepostismo; ele compactuava com as
palavras do Vereador Boz6, seria de importancia e relevincia para o Poder
PQblico toinar aquela iniciativa, porque facilitava ejn muito para o Gestor a
tranquilidade de nomeaj ' pessoas sem o collaproJnetimento politico, e ele vinha
na campanha dole falando muito aquilo e ele nio poderia deixar de voter homo
6oi proposto o projeto, porque foi, realmente, discutido ha ]nuito tempo, des
tinhajn um debate muito s6rio, ha muitos anos a respeito do nepotismo e ele
acreditava que o memento era aquino, delis darem para a populagao de
Jaguari6na a tranqiiilidade, tanto dos futures eleitos, quanto para o Gestor de
tbzer aquino que era melhor para Jaguariana, sem ter a troca de favorecimento
que des sabiam que, por mats que as pessoas hossein capacitadas, is vezes,
tinham aquele comprometimento de amanh5 ou depois nio discutir ou ndo
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votarem uln proleto em virtude daquele favor feito por esse ou por aquele; disse
que ele tinha a consci6ncia tranquila, ida votar homo apresentava o substitutivo,
contrfrio a emenda dos nobles Pared; ele acreditava que if estava bem claro, de
f aol redagao, o que poderia, o que nio poderia, f acilitar demais aos futuros
restores aquela tranquilidade de ter if pessoas descompromissadas e as pessoas
que la estavam tranquilas para exercel ' suas fung6es precipuas, votar com
tranquilidade, e ele tamb6m compactuava coin aquilo; nas galas dole ele tinha
dito que pretendia reduzir o nQmel'o de comissionados e ter aquela
tranquilidade e n5o ter aquele apadrinhajnento politico mas, des sabiam que o
Prefeito tinha condig6es de nomear pessoas, mas aquino ida continuar na
legislagao, ]nas nio poderia ser parente, entao, tinha o apoio dole, ele ida
permanecer com aquilo que des discutiram; disse que ele ngo teve a
oportunidade de participar da Qltima reuniao, ele ja tinha compromisso pr6
estabelecido, ele achava que tinha fido na quarta keira passada, salvo engano,
pediu desculpas pol ' nio estar presents, o debate foi pal'a a sessio e ele tinha de
dar a opiniao dole; ele achava que estava bem claro, tinham as sess6es, enfim,
para um legislador tinha a palavra final que era o Judicifrio e que estava bem
dat'o propor com relagao aquele assunto que era po16mico e merecia coda
atengao delis e, homo bein disse o Boz6, des nio estavam legislando para des,
des neon sabiam se estariam if no pr6ximo ano e ele, com certeza, n&o na
Camara, e ele pedia a todos para que as futuras gerag6es tivessem aquele
prqeto que seria muito bem vindo e ele tinha a certeza daquilo, para os futuros
restores; a seguir, pediu a palavra o senhor David Hilfrio Nets perguntando
quem tinha feito a emenda, porque ele n5o ouviu quando ela foi aida e em
seguida, perguntou que queen foio autor da emenda, se era a favor que tivesse
parentes nos carlos de diregao, chefia, assessoralnento, organizag6es sociais,
cons6rcios inunicipais e, homo disse o Boz6, a importancia de votar aquilo
antes das eleig6es era fundamental, porque des nio sabiam quem ida ganhar as
eleigdes, nem os Vereadores, muito menos o Executive, e com aquela dOvida
era inelhor votar ujna coisa com mats isonomia possivel, porque n5o sabiam se
estariam naquela Casa e nem no Executive, s6 que mudar a redagao da forma
que estava era chover no molhado, era continuar exatamente cojno estava, era
ser a f aver daqueles cargos que des seJnpre combateram, que Cram cargos de
chefla, de diregao, cargos que se mudavam votes naquela Cimara Municipal,
por mats que falassem que nao, estavam la ha tito ands e viam que, sim,
mudavam diretamente; sabiam que a pressao existia, mas aquilo deixava os
Poderes com independQncia lnaior, entao, ele pedia tamb6ill pda que votassem
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contrario, que era uma emenda que acabava, totalmente, com o prqeto que era
Enoralizar ainda mais Jaguari6na, moralizal ' a Cfmara Municipal e o Executivo
e aquilo facilitaria para qualquer outro prefeito, porque nio ficaria o "toma la
da cf": era importante ressaltar, tamb6m, que aquilo impactava diretamente na
populagao que era contra; disse que onde des andavam nas mas escutavam
sabre aqueles cargos, aquelas trocas de favored; infelizmente, mexia com o veto
e com o dia a dia de dada cidadio de Jaguariana, entao, quem pudesse defender
a elnenda, para des entendel'em um pouquinho qual era o posicionamento; a
seguir, pediu a palavra a senhora Tats Cainellini Esteves que, novamente,
cumprimentou a todos dizendo que ela sempre bateu naquela tecla desde o
comego at6 aquele moments; era uma palhagada, onde tinha gents que enfiava
a familia inteira na Prefeitura e que deveria ter uma lei para fuzilar tudo aquilo;
era parents disso, mulher disco, inulher daquilo; aquino era uina vergonha e ela
achava que a Prefeitura de Jaguariana era onde tinha mais parents de politico
trabalhando na prefeitura e des viam aquilo e n5o podiam fazed nada,; disse que
era uma vergonha e ficavam matnando na pl'efeitura durante qual!'o ands a troco
de veto; aquilo revoltava e aquino que ela vinha batendo desde o comego, era
genro, era cunhado, era filho, era filha, aquilo era uma palhagada, palhagada
mesmo, afirmou, e, se Deus quisesse, naquela noite, des iriam decidir aquino
antes das eleig6es; agradeceu a todos e desejou boa noite; a seguir, pediu a
palavra o senhor Jose Munoz que, depois de cumprimental ' todos, falou que ele
era favorfvel a emenda; ele estava discutindo o projeto nio era daquela nolte e
o Vereador Boz6 estava na Qltima reuni5o que tiveram la; disse que .if existia o
proJeto de lei do nepotismo, ele ngo estava falando que ele era contra o projeto
de lei, ele estava falando que ja existia, e ele ficava triste, homo ele falou para o
nobre Vel'eador que sempre existiu o projeto de lei, sempre existiram os cargos,
coma ele sempre falou, ele s6 n8o entendia porque, naquele molnento, queriatn
mudar o projeto, era federal, ele ja existia c se tinha o nepotislno, por quc nio
foi denunciado? Por que nunca con'eu atras, por que nunca houve denOncia? Se
o projeto ja existia, por que nunca foi denunciado? Por que s6 naquele
momento achava que estava errado, por que s6 naquele tnomento achava que
tinha parents mamando if na Prefeitura, parents trabalhando? Por que s6
naquele memento queriam acabar com cargos comissionados que sempre
existiram? Seinpre existiu os cargos, ele s6 n5o entendia porque s6 naquele
momento; ele nio estava falando que era contra o nepotismo, porque ele era a
favor ao nepotismo, mas, se ja existia o projeto, por que s6 naquele memento
falavam, por que nunca brigou pele projeto? Para que valesse o projeto, era s6
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aquilo; coma ele falou na quarta keira, que ele votava antes ou depois das
eleig6es, ele tamb6m nio sabia se ida estar naquela Casa no pr6ximo ano, e ele
falou para o Boz6 que o projeto ja existia e que ele era contrfrio ao que des
queriam fazer, o que des queriam proper; entao, a opiniao deli n5o mudou
nada de margo at6 aquele memento, era a medina opiniao que ele sempt'e teve e
ele ida defender, entao, aquele projeto ja existia e para que iriam criar mais um
pro)eto? Eia s6 aquino, entao, ele era contrario, era favorivela emenda, torque
se o projeto ja existia, era para user o projeto, ja estava la, porque nunca foi
usado? Se havia o nepotisjno, por que nunca foi denunciado? Entao, como ele
falou para o Vereador Bozo que ja existia e era para CIGS utilizarem o projeto
que estava if e acabou; s6 ipso e por isso que ele era f avorgvel a emenda; em
seguida, pediu, novamente, a palavra o senhor Luiz Carlos de Campos dizendo
que uma coisa que ele disse vfrias vezes la e ida repetir, que se uma coisa
estava errada, ela precisava se] corrigida, n5o importava queen, ela pJ'ecisava ser
corrigia e aquele projeto de lei, transformando em lei era para vigour a partir
de doin mile vinte e um e ele sempre falou que se o pessoalqueria votar depois
da eleigao, porque vital- se .if tinha a sQmula vinculante? E nio el'a ulna lei, era
uma sOmula vinculante, o projeto de lei nio era inconstitucional, tinham
pareceres de Orgaos que assessoravam a Camara, mas a redagao atual ida
alcangar a Organizagao SocialSanta Maria, CONSAB, CISMETRO ou outras
entidades que fossem criadas depois de doin mil e vinte e ujn, para cargos de
diregao, chefia, assessoramento, naquelas entidades, e o que nio ocorria,
atualmente, porque se ocorresse n5o teria parente de vereador naquelas
entidades e nio era cargo comum la, que a maioria fazia uma provinha para
entrar, nio era nao, era cargo de comando e era aquilo que estavam tentando
evitar com aquele projeto de lei; disse que iriam insistir em relagao aquilo, em
relagao a ficha limpa, aquele projeto de lei se tivesse chegado de iniciativa
popular ele achava que syria maid facil de aprovar naquela Cainara, porque se o
pessoal queria votar contra aquilo que estavam propondo era porque tinha
alguma coisa a mais; porque nio votar do jeito que estava, se a lei ja existia?
Por que nio votar a favor da redagao que des estavam propondo no pioJeto?
Era porque tinha alguma coisa a maid, era por ipso que as pessoas (naquele
memento houve conversas paralelas fora do tnicl'ozone e o senhor Presidente
contestou para que n5o tivesse apartes na fda do senior Luiz Carlos) e e o
Vereador continuou dizendo para votarem f avorfvel, se nio tinha algo a mais, o
que des propuseram if tinha algo a mais do que a sainula, que eras aquelas
entidades e por isso que ele pedia o veto contrfrio na emenda e favorfvel na
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redagao que foi proposta no substitutivo; ejn seguida, pediu, novalnente, a
palavra a senhora Tail Camellini Esteves dizendo que tinha de f azer ujn limpa
na cidade, era uma vergonha dinheiro pablico indo para parents, genre, nora,
cunhado, o que era aquilo? A cidade de Jaguariana era uma das cidades mais
rican do Estado de Sio Paulo, milh6es entravam la e onde enfiavam parentes,
parentes, parentes? Era a troco de votos? Disse para verem o que ida ser
decidido naquela noite la, para fazer uma campanha limpa, para comegar dois
mil e vinte e um daquele jeito; disse que ela queria s6 ver, naquela noite, a
votagao, e que tinha de arrancar toda aquela borja de dentro da Prefeitura e se
Deus quisesse ida sair tudo; a seguir, pediu a palavra, maid uma vez, o senhor
David HilArio Nero dizendo que, s6 para deixar clara, des nio denuncialam
porque a ilegalidade n5o existia e que a ilegalidade ida existir ap6s a aprovagao
da lei, o que des estavam falando, naquela noite, nio era ilegal, no olhar delis,
era imol'al e ida se tornar ilegal a parter da aprovagao da lei, entao, se nio foi
denunciado, naquela Casa, at6 aquele moments, nio foi por neglig6ncia, como
ele ja fez diversas denQncias la, coma Secretgrio preso do CONFAB e nio foi
tornado provid6ncia nenhuma e denunciar, ele denunciou, entao, s6 valia
ressaltar que ap6s a aprovagao daquela lei, dai. sim, passaria ser ilegal, e se nio
foivotado antes, foi polo dimples fate de que as coisas mudavam; ele falou para
o nobre Colega na reuni5o de Comissao, para o colega Bozo, que estava ha leis
lllandatos na Casa e o outro colega estava indo para o segundo mandato,
tentando a reeleigao e se des nio pudessem evoluir todos os dias e apresentar
coisas novak todos os dias, n5o tinha motive da reeleigao acontecer, porque a
pessoa ja esteve if quatro ands e apresentou judo o que podia apresentar; disse
que ele estava la ha tito ands e todos os dias aprendia coisas novas; comentou
que ujna outra palavra bem sfbia que o Boz6 f alou na reuni5o de Comissio
que, se em sein mandates nio foi vista e se comegou a chainar a atengao, des
tinham de rover; disse que, naquela sessao, des aprovaram a questao do terceiro
re16gio, o quarts, o quinta, onde la atrfs foi votada uma lei que s6 podia um; ha
doin ands foi votado uma lei que s6 podia o segundo e, naquela nolte, estavain
votando para abrir aquela questao, porque as coisas evoluiam, as coisas
mudavam, as coisas crescialn e era exatamente o que estava acontecendo,
naquela nolte, e se des estavam apresentando aquilo que 6oi apl'esentado em
fevereiro do ano corrente, foi, simplesinente, porque acendeu uilla luz veimelha
e des acharain necessgria aquela aprovagao, entao, s6 para deixar clara que
aquela Casa nio se omitiu de uma irregularidade, aquela Casa estava criando
uma lei que ida tamar aquilo irregular e aquilo valia ressaltar para quem estava
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em casa, era basicamente aquilo; e perguntou, s6 para ele entender, quem tinha
fido o autor da eillenda, ele n5o soube; ejn seguida, pediu maid ujna vez a
palavra o senior Luiz Carlos de Campos perguntando queen assinava a emenda;
o senhor Presidente I'espondeu que a emenda era assinada por ele, o Angelo
Roberto Torres, Jose Muniz, Inalda, Cassia, Afbnso e Romilson; em seguida,
mais uma vez, o senhor David Hilfrio Nero pediu a palavra perguntando para as
pessoas que assinaram a emenda para o convencer do contrfrio, que o projeto
de lei estava irregular e ele falava aquilo porque if des n5o tinham uma opiniao
fechada, que n5o escutava argumentos das outras pessoas, e ele queria ouvir
doles que assinaram aquela emenda, o porque era a favor dela, se achavam que
n5o era inconstitucional, inconstitucional, nao, pediu desculpas, mas que nio
era imoral ter aqueles carlos daquele escalate, parentes de vereador, de
secretarios, entre outras coisas e ele queria ouvir deles que assinaram aquela
emenda; em seguida, o senhor Presidents tomou a palavra e disse que, primeiro
ele queria parabenizar a iniciativa do projeto, des estavam o discutindo ha
muito tempo, desde de fevereiro; houve um processo de interrupgao, sim, n5o
poJ ' desidia, mas porque tiverajn quest6es de contingenciamento, em virtude da
pandemia; tiveram alguns probleinas que os pr6prios autores do projeto
pediram para irem aguardando at6 que as coisas voltassem ao normal e naquele
normal, infelizmente, nio chegaram, e quando aquelas discuss6es voltavam is
quartas feiras, tiveram la algumas discuss6es, dias discuss6es antes de estarein,
naquele memento, o pautando; disse que recebeu, homo Presidente, um
requerimento do cider da bancada do Cidadania solicitando uma reunigo de
liderangas, foia segunda vez que tiveram reuni5o de liderangas naquela Casa,
segundo relate, ele nio conhecia coda a hist6ria ]nas, polo lnenos na Presid6ncia
dole, ele ja ouviu aquino, os Ifderes estiveram la, debateraln o projeto e ficou
acordado que sim, que se discutiriam, que o pautariam antes das eleig6es, at6
mesmo por aquele princfpio de legitimidade que ja foi colorado la pelts autores
do prajeto original, e ele entendia que era importante discutir aquino, sim, des
tinham de fazer o pals evoluir em muitas coisas e que as argumentag6es que
estavam la sends feitas, ele s6 ida reiterar que ele ja fez na reuni5o de
Comiss6es, naquela quarta keira, em que a lnaioria dos Vereado!'es estavam
presented e ele s6 ida reiterar exatamente a posigao dole, quando tinha a
redagao da emenda ela era exatamente iguala sOmula vinculante nQmero treze
do Supremo Tribunal Federal, editada em dois mil e otto, exatamente
igualzinha, era a mesma redagao e quando aquela sQlnula foi f'eita em dais mile
tito polo Supreme Tribunal Federal, ele deixava claro que atingia, sim, tanto a
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Administragao Publica direta e indireta e, daquela maneira, ela atendia todd o
territ6rio Nacional; por isso o motivo da etnenda e ele ja tinha ditz la a todos,
anteriormente, que chegou-se em um consenso de autoria de que aquela seria a
mellor redagao, ele estava la expondo o lada deli, expondo a justificativa dole,
desde dais mil e tito o nepotismo era proibido no Brasil, desde dais mil e otto o
Supremo TribunaIFederaljf editou aquela samula, e ele se lembrava, eln anos
passados, e la ele nio ida conseguir se lelnbrar com clareza o ano e, se algu6m
lelnbrasse era para claret-lo, ja houve, inclusive, inqu6rito civil local para
investigagao de nepotismo na Pref'eitura de Jaguarittna e ele se lembrava que
algumas pessoas, era at6 interessante, foram chamadas para comparecer, ele
ngo sabia se foi na FAJ ou no Azulao, ele achava que foi, achava que tinha fido
na FAJ com o Promoter e ele comegou a questioner um a um quem era parents
de quem, homo funcionava aquilo? Enfim, a sOmula de doin mile oito ja valia e
funcionava at6 aquele }nomento, mas o que acontecia com o Poder Judicifrio
era que e]e tinha de ser ]notivado e provocado para agir, entao, o papal
fiscalizador daquela Casa, tamb6m poderia motivar o pedido de abertura de uln
inqu6rito civil, at6 de uma aWaD civilpablica, ou ]laesmo o proprio Promotor de
alicia fazer aquilo, entao, a sQJnula vinculante tinha valor legal, ja existia desde
dots mil e tito, ja aconteceu aldo parecido em Jaguariana, ele nio lembrava o
ano mas, ja aconteceu algo parecido, aquelas elam as justiflcativas dole para
acompanhar aquele entendimento la, entao, parents de vereador, parente de
prefeito, pda sOmula vinculante nio poderia exercer cargo, estava muito clara
na sQlnula vinculante aos olhos dole, olhando at6 homo advogado aquela
situagao, porque pegava a administragao publica direta e indireta e tinham os
kraus de abrang6ncia, entao, eram as considerag6es dele naquele projeto e
naquela emenda; em seguida, pediu, novamente, a palavra o senhor Luiz Carlos
de Campos falando que, pelo o que ele pensava, a Organizagao Social Santa
Maria nio era Administragao Indireta, ela recebia recursos do Executivo, e
perguntou se ele achava que parente de Vereador trabalhando para a
Organizagao SocialSanta Maria era nepotismo? O senhor Presidente indagou
se ele estava perguntando para ele e o senhor Luiz Carlos disse que sim, estava
perguntando para ele; o senhor Presidente disse que, em resposta, ele entendia
que sim, entendia que a Administragao indireta estava coberta dentro daquela
sOmula e ele deixava claro aquino para todos os senhores Vereadores, aquele era
o entendimento deli mais uma vez, e coma optou por dar a opiniao dole, ele se
sentia na obrigagao de responder aquela pergunta; o senior Luiz Carlos de
Campos disse que ficava mais clara se des votassem a redagao que foi proposta
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no pl'ojeto delis la, no substitutivo, estaria claro aquilo la, flcaria muito mais
f aol do Minist6rio POblico tomar aquelas provid6ncias com relagao aquilo,
qualquer pessoa, qualquer cidad8o poderia apontar com relagao aquilo, e flcaria
dat-o, e do jeito que estava, naquele memento, a redagao que foi proposta, no
entender dole ida ficar a mesma coisa do que acontecia, atualmente, no
Municipio, por ipso ele pedia o veto contrfrio na einenda e a aprovagao do
artigo que foi proposto no substitutivo; em seguida, pediu a palavra o senhor
Ala'edo Chiavegato Nato dizendo que ele s6 gostaria de, inais uma vez, tecer
alguns comentfrios sobre aquela proposta que foi apresentada, porque ele
achava que o que des estavam discutindo la, ele achava que todo mundi tinha
o mesmo intuito mas, aquela proposta homo bem disse o Luiz Carlos de
Campos, ela estava deixando claro o que poderia, o que nio poderia, e des
tinham de pensar que estavam la, naquela nolte, e homo foi dito polo
Presidente, tinham duzentos e setenta e cinco candidatos a vereadores, mas,
naquela nolte la, s6 tinham treze e a fungal legislativa era algo maravilhoso e
era uln orgulho muito grande para des que estavam la e, naquele moments,
Cram CIGS que estavam decidindo por muitos que viriam, para deixar claro o que
poderia e o que nio poderia, principalmente, para um legislador; n5o era naga
is bruxas, homo foi dito: "por que nio denunciou?" Disse quc nio era aquilo,
des nio estavam para prqudicar a vida de ningu6llt, aquele era o principio de
todd ser humana, mas tinham coisas que, homo foi ditz la, que era imoral e o
vereador nio poderia azhar que ele tinha uma brecha para colocar ulna pessoa,
ou alustar a vida, nio era aquele o intuito do vereador e, sim, ele estar
despreocupado if de qualquer relacionamento para tentar fazer o melhor para a
comunidade, era aquino que ele queria que pudessem discutir la, naquela noite;
des eraln em treze; tudo bem, ele tinha algu6m que trabalhava na Prefeitura,
um parents dale, des estavatn falando de parents, dai dizer "voc6 acha que
devo ser vereador ou voc6 quer continuar sendo?", porque ele n3o tinha a
certeza de que ele ida ser vereador na pr6xima legislatura, porque tinha de
ganhar ulna eleigao, mas quem estava trabalhando na Adininistrag5o, pda
compet6ncia dela, poderia Hlcar la, passava prefeito, entrava prefeito, se ela
fosse competente, realmente, e nio estivesse la s6 porque era parente de uln
vereador e ele estava falando deles, Vereadores, para que esquecessem o
restante da Adlninistragao, porque ele nio tinha todo o acesso As infos-mag6es
de quem estava la, entao, des estavam falando por des, e ele achava que se
tinham de deixar claro que, se uj-n vereador fosse prqudica-lo, se ele fosse
reeleito, colocando um parents dole, ele achava que ele tinha de conversar coin
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a familia e questionar se achavam que ele deveria ser o candidate ou nao, e era
uma decisio que ida tamar e se ele fosse eleito e, ser eleito um vereador em
Jaguariana era uma honra maravilhosa, e nio era por causa de uln cargo que ele
tinha de ceder para um ou para outro, para album parente, que aquilo ida
manchar, ele n5o poderia pensar que ida manchar, ele tinha de ter aquela
tranqiiilidade de estar exercendo um cargo de vereador la, sem
comprometimento nenhum coin a Administragao Publica, porque era a fungao
precfpua mesmo, ter a tranquilidade e fazer com que os proletos que la fossem
discutidos, nio tivesseln aquela preocupagao de votar "sim" porque a esposa
poderia ser mandada einbora, primo, enfim, qualquer typo de parentesco que
pudesse levar qualquer Lipo de prejuizo is decis6es dole tomadas la, naquela
Casa; disse que ele pensava que tinham de analisar que, naquele moments,
Cram des, treze, e daquilo que iriam discutir la, quem estavam prqudicando?
Ou deixando claro aquilo que iriam tomar de la para frente, nio era uma certeza
o amanh5 doles e a decisio para ser um vereador nio era o simpler cato de
estarem la, naquela noite, que des tinham conduzidos a sereln reeleitos ou
terem de ser reeleitos, nao, polo contrario, era uma decisis e que n5o tinha
cargo maid justo do que des, de vereadores ou prefeito, porque eram eleitos
polo povo, o povo escolheu, era ilegitimo tomar qualquer decisio em relagao
iqueles cargos, aquilo que ele queria deixar clara, que aquela decisio era doles
e ele nio via problema nenhuin de deixar maid claro aquilo perante a sociedade
e se existia aquela dQvida ou se ndo denunciou, sempre tele a lei do nepotismo,
is vezes, des acabavam tendo um relacionamento maid pr6ximo de todos la e
des nio queriam prqudicar ningu6m, ele nio queria levar aquilo para a vida
dole e era a fungal delis; entao, primeiro era imoral e des tinham de ter aquela
consci6ncia e aquela consci6ncia que ida cedar as decis6es deles,
principalmente, no veto naquele moments; o artigo estava if, foi transcrito,
aquilo que foi proposto era para deixar mais clare e des iriam prqudical ' s6
algu6m ligado a des, porque a populagao nio ida ser prqudicada e se tinham
algu6in que poderia ser prqudicado lfi, na decisio delis, que estavam tomando
com uma carta preocupagao era algu6m pr6ximo a des e aquela pessoa
pr6ximo a des tinha de ter aquela consci6ncia de que des estavam fazendo a
coisa certa; infelizmente, se ela perdesse o emprego a parter do pr6ximo ano,
mas, para aquilo talnb6m, tinha de ser motivado, n5o era do nada, se o
Legislador que estivesse la ou no Executive, ele tinha a tranquilidade de n&o ter
de dar cargo para todo mundi, e que outros treze, talvez, pudessein estar if e se
todd mundo pensasse que queria um cargo em uma entidade e, is vezes,
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poderia existir aquilo, disse ao nobre Vereador, entao, des tinham de deixar
aquela tranquilidade para que, principalmente, o Executive nio soft'esse aquela
pressao; disse que ele estava if f azendo o trabalho dole, ngo tinha
apadrinhamento, ele queria, realmente, fazer o melhor para Jaguariana, era
aquilo que ele pensava daquela decisdo que estavam tomando, naquele
molnento, e ele nio tinha a preocupagao nenhulba de votar o texts original,
coma nio teria naquela dos nobres Paras que apresentaram a emenda, nio terra
problema de votar, porque ele tinha a consci6ncia dele tranquila com relagao
aquino, nio tinha probleina com relagao aquino, mas ele acreditava que aquino
que foi apresentado la, realmente, era um texto novo, era algo que foi
modificado e cojno bem disse o David, des votaram um texts, recentemente,

que alteraram vfrias vezes, para meihorar, para deixar ela inais clara, os tempos
evoluiram, entao, aquela el'a a preocupagao dole de votarenl tranquilos naquilo
que poderiam decidir if, e des s6 iriain prejudicar queen era parente doles trezes
la, que poderiam prdudicar, daqueles que forem reeleitos, porque de quem n5o
fosse reeleito, nio prqudicariam ningu6m, entao, era algo muito abstrato e era
aquino que ele gostaria de deixar clara para todos e ele n5o via porque uma
legislagao n5o deixar dada vez mais claro aquilo que estavam discutindo,
agradeceu; em seguida, o Sr. Presidents pediu pda ordein, dizendo que s6
queria completar um pouquinho e, que logo ap6s passaria a palavra a Vereadora
Tats e falou que, realmente, por isso o principio da impessoalidade, os
principios constitucionais, a moralidade, a impessoalidade, a transpar6ncia que
estavam contidos naquilo e por ipso que ele at6 defendeu que votasse aquilo
antes das eleig6es, tiveram aquela reuni5o e, gragas a Deus, la houve um
consenso para que aquino acontecesse tamanho o princfpio da transpar6ncia; ele
s6 fez a interpretagio juridica deli, do que ele via, e ja estava contemplado la
mas, que tamb6m via a importancia do projeto e, maid uma vez, parabenizou os
autores do projeto e parabenizou a discuss5o corajosa daquela legislatura em
fazer aquino; se as anteriores nio o fizeram, aquela estava fazendo, estava
discutindo um assunto daquela maneira, bastante tranquila, porque estavam
bem, cojno des mesmos colocaram, poderia ser que nenhum dos treze estivesse
na pr6xima legislatura para discutir exatamente aquele projeto e que a coragem
dos trezes que, estavam la, era exatamente discutir aquino; entao, mats ujna vez
ele gostaria de reiterar a posigao dole; e, entao, passou a palavra a Vereadora
Tats que pediu pda ordem sabre a emenda; em seguida, tomou a palavra a Sra.
Tats Camellini Esteves que cumprimentou a todos, novamente e, naquele
momento, o Sr. Alfredo Chiavegato Nero pediu um aparte a Vereadora e o
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mesmo foi concedido; com a palavra o Sr. Alfredo Chiavegato Nets que disse
que, conversando com o Romilson, e disse ao Luiz Carlos que estava tomando
a liberdade la, se os nobres Pal'es entendessem por bem permanecer o texto
original e ser votado aquilo depois da eleigao, aprovando o texto original, homo
6oi bem dito pele Romilson, palo Vereador Fred, nio teria problema, disse ao
Sr. Luiz Carlos, desde que mantivessem o texto original, porque dai, rcalmente,
iriam poder saber e trilhar, colno mesmo o Romilson disse, quem realmente
tinha comprometimento com a sociedade ou com alguin parents e que ele nio
via problema, desde que votassem o texto original; o Romilson que citou e ele
nio tinha o porque nio falar aquino e que para ele n5o teria problema nenhuin
de adiar aquilo para depois das eleig6es mas, desde que tivessein o
comprometimento de votar o texto original; pedindo um aparte o Vereador
Rodrigo da Silva Blanco, este disse que, na reuniao, chegou a se falar da
sugestao; voltando a fda ao Sr. Alfredo Chiavegato Nero este disse que n5o
tinha problema, desde que tivesse um compromisso e que a sociedade estava os
vendo...; naquele momento, o Sr. Presidente disse que era para organizar um
pouquinho a discussao, a Tats estava com a palavra e que passou um aparte ao
Vereador Fred, dado Presidente perguntou ao Vereador Magrao se ele queria
um aparte tamb6m? Foi dito que nao, entao, a palavra era da Vereadora Tats e
coin a ordem iriam estabelecendo o dialogo; coin a palavra a Sra. Tais
Camellini Esteves que cujnprimentou a todos, novamente, dizendo que, na
opiniao deja, tinha que fazer um limpa ja, tinha que decidir naquele dia o que
syria de Jaguariina, era para tamar para frente aquilo, o nepotisino, a cidade
inteira, aquilo era visivel, todd ipumdo via e que os "fakes" da vida quando a
atacavam falavam assim: "nossa, a companheira da Tail, coma que era, recusou
um cargo de sets mil e quinhentos regis", mas ningu6in via que trabalhava com
ela o dia inteiro na agua, que descarregavaln um caminhio tr6s horan da manhg
e que ida chegar um caminhio para das descarregar e que era f aol falar, era
f aciljulgar e por na cara da pessoa e falar: " olha Ifl", entao, tinha que acabar
com aquino mesmo e que era uma pouca vergonha, onde muitos ficavam
mamando na Prefeitura, a troca de carlos, a troco de votos e que tinha que
acabar com aquino naquele dia, era uma palhagada, uma vergonha; desde os
quatros ands em que ela estava la, ida f azer quatro ands, e via parente entrando
a troco de votos, era irmao, era irina, era "o raio que o parka", pediu desculpa
por falar ]nas, era uma vergonha, vergonha e que tinha que acabar com tudo
aquino; a seguir, pediu a palavra o Vereador Romilson Nascimento Silva que,
cumprimentou a todos os presences, o Secretgrio de Govemo, Valdir Parisi, que
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se fazia presents, dizendo que estava falando com o Fred em "ofP ' e que ele ja
tinha uma opiniao la atrfs e que sempre falou que, da parte deli, n5o haveria
probleina de votar p6s eleigao, nio teria problema, e que manteria os
comproinissos que tinha at6 na eibenda a votagao sendo naquele dia, ele tinha
um compromisso de votagao mas, que n5o via problems nenhum ser depois da
eleig5o, era para deixar clara, para ele era indifbrentc o lnomento de votagao ser
naquele dia ou na pr6xima sessao, ou em outra sessao, da parte dole estava
tranquilo, nio via pi'obleina nenhum; era aquilo e agradeceu, desqando boa
nolte; em seguida, pediu a palavra, novalnente, o Vereador Luiz Carlos de
Campos que pensava que deveriam votar naquele dia, e que nada impedia
tamb6m, do Prefeito, a partir de dais mil e vinte e um, nada impedia que o
Prefeito encaminhasse um prqeto de lei para a Camara, a redagao que estava
sends proposta, nada impedia; entao, tinham quatro candidatos disputando
aquela eleigao, era o Prefeito atual, maid dois candidatos a Prefeito que
concorriam a vaga e tinha maid uma pessoa que estava concorrendo, nada
impedia; entao, independents do que se votasse naquele dia, nada impedia que,
a partir de janeiro, viesse do Executive para o Legislativo aquela redagao para
moralizar, era aquino, para moralizar, bem homo a noble Vereadora Tais falou,
entao, era aquino que ele queria deixar registrado e que o Prefeito poderia fazer
aquino a partir de dots mil e vinte e um, valendo para doin tail e vince e uln;
ainda em discussio a emenda, pda ordem pediu a palavra o Sr. Presidents que
queria reforgar as palavras do Vereador Luiz Carlos, cojno a materia era
concorrente poderia partir tanto do Executivo homo do Legislativo para
discussio da materia e que foi bem observada pele Vereador, independente da
ordeln que fosse feita, muito bem observado. A seguir, eln votagao a Emenda
Modificativa ao Art. I ' do ref'endo projeto, foia ]nesma aprovada por sate
votos favoraveis, sendo quatro contrfrios dos Srs. Alfredo Chiavegato Nets,
David Hilfrio Nato, Luiz Carlos de Campos e This Camellini Esteves.
Aprovada a Emenda, ficou prqudicado o Artigo I ' original do Substitutivo ao
Projeto de Lei n ' 009/2020; a seguir, dandy continuidade a discussio do
Substitutivo, e tendo fido aprovado o requerimento de destaque, foi apreciado o
Art. 2' do referido Substitutivo: "Art. 2'. O nolneado, contratado ou designado
declararf por escrito, antes da posse, n5o ter relagao familiar ou de parentesco
que importe na pratica vedada por etta lei." Ein discussgo e votagao, foi o
mesmo aprovado por unanimidade de votes; a seguir, foi apreciado o Art. 3' do
referido Substitutivo: "Art. 3'. Fifa vedada a nomeagao para o cargo de
Secretfrio Municipal, para cargo de provimento em comissio ou fungao de
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confianga, a pessoa que esteja declan'ada inelegivel, polo tempo em que
permanecer nesta condigao." Em discussao, pediu a palavra o Sr. Luiz Carlos
de Campos dizendo que era s6 para passar para as pessoas que acompanhavam
de casa o que dizia respeito ao artigo terceiro e que foi providential des terem
colorado no projeto; naquele momento fez a leitura do artigo: "rica vedada a
nomeagao para o cargo de Secretfrio Municipal, para cargo de provimento em
coinissio ou fungao de conHianga, a pessoa que estqa declarada inelegivel, polo
tempo em que permanecer nesta condigao"; ele achava nada mats justo se a
pessoa nio pudesse concorrer a um cargo eleito, ela tamb6m n5o poderia
exercer um cargo t5o importante que tinha no Municipio de Secretfrio
Municipal. A seguir, ejn votagao o re6erido artigo 3', foia mesmo rqeitado por
fete votes contrarios, sendo quatro favorAveis dos Srs. Alfredo Chiavegato
Nato, David Hilfrio Neto, Luiz Carlos de Campos e Tais Camellini Esteves; a
seguir, foi apreciado o Art. 4' do retbrido Substitutivo: "Art. 4'. Etta lei entra
em vigor na data de sua publicagao, revogadas as disposig6es em contrfrio,
com seus efeitos a partir de I ' de janeiro de 2021." Eln discussio e votagao, foi
o referido artigo aprovado por lO (dez) votos favoraveis, sends 01 (um)
contririo do Sr. Angelo Roberto Ton'es. A seguir, o Sr. Presidents determinou a
leitura do seguinte Edital de Convocagao:."Editalde Convocagao n ' 013/2020
De Sessio Extraordingria. O Vereadbr Walter Luis Tozzi de Cainargo,
Presidente da Cfmara Municipal de Jaguariana, Estado de Sio Paulo, no uso
das atribuig6es que Ihe s5o conferidas pelo $ 2' do Art. 32, da vigente Lei
Organica do Municipio, decide:- Convocar Sess5o Extraordinfria da Cfmara
Municipal, para logo apes o encerratnento da 22' (Vig6sima Segundo) Sessio
Ordinaria, para hoje pi'ogramada, destinada na Ordem do Dia, a apreciagao da
seguinte materia: Em Segundo Discussio e Votagao: Substitutivo ao Projeto de
Lei n ' 009/2020, dos Srs. David Hilfrio Nato, Alfredo Chiavegato Nero, Luiz
Carlos de Campos e Tats Camellini Esteves, que disp6e sobre a proibigao do
nepotismo no fmbito dos Poderes Executive e Legislativo do Municipio de
Jaguariana (Quorum)I de deliberagao: maioria simples: Art .49, "a" $ 1', do R.I.)
Para conhecimento, pris dos Senhores Vereadores, 6 expedido o presents
Edital, devidamente registrado e atlxado para os efeitos legais, e lido ao flnalda
Ordem do Dia da 22' Sessio Ordingria. Dado e passado na Cimara Municipal
de JaguariOna, 06 de outubro de 2020. Vereador Walter Luis Tozzi De
Camargo - Presidente Arquivado na Secretaria e atlxado, na mesma data, no
Quadro de Avisos da Portaria da Cfmara Municipal. Alzira Eleani De Campos
Souza Venturini- Diretora Gerd". Terlninada a Ordem do Dia, o Sr. Presidents
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dada initio a Explicagao Pessoal dos Senhores Vereadores, mas nio havendo
inscritos, encerrou a Sessao, convocando a pr6xima Sessio Ordinfria para o dia
treze de outubro de dais mil e vinte, com initio determinado para as dezoito
horan e trinta minutes. Nada mais havendo a tratar, lavreia presente ata que aida
e achada conforlne, vai devidamente assinada
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